

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Neuchâtel, le 26 mars 2024

Les parents répondent massivement à l'appel de Maé, 70% des élèves inscrits pour la rentrée

A quelques mois de son lancement, Maé séduit une majorité de parents. Plus de 350 élèves sur environ 500 scolarisés participeront à ce programme d'école à journée continue qui va se déployer à la rentrée dans deux collèges de la ville de Neuchâtel. Ce projet pilote encadré par le Canton sera testé pendant trois ans et suivi scientifiquement. La commune et deux centres scolaires collaborent étroitement pour que tout soit prêt le 19 août au Crêt-du-Chêne et à Serrières.

Une place garantie pour chaque enfant, un accueil complet à la journée avec une pause de midi plus courte et un panel d'activités extrascolaires : c'est le cœur du projet Maé, une initiative du Canton de Neuchâtel testée pendant trois années scolaires dans les collèges de Serrières et du Crêt-du-Chêne à Neuchâtel. Après avoir convaincu à l'unanimité le Conseil général en automne dernier, les parents ont à leur tour répondu à l'appel : dans les deux collèges confondus, 358 enfants sur les 511 scolarisés en août prochain, soit 70% de l'effectif, seront intégrés au projet Maé, selon les projections actuelles. Aujourd'hui, ils sont 51% à fréquenter les deux structures parascolaires du Domino et du Cerf-Volant : le taux de fréquentation bondit de 33% !

Quatre-vingt-neuf enfants de plus au Domino

« C'est un début très encourageant et enthousiasmant pour Maé, s'est réjouie Nicole Baur, responsable du dicastère de la famille et de la formation, en annonçant ces chiffres lors d'une conférence de presse. Le signal est clair, ce programme répond concrètement aux besoins actuels et permettra aux parents de mieux concilier activité professionnelle et vie familiale, tout en augmentant l'égalité des chances », a souligné la conseillère communale.

Au Crêt-du-Chêne, un collège qui comprend les niveaux scolaires 1 à 8, l'écho a été important puisque le programme Maé va intégrer 89 enfants supplémentaires à la structure d'accueil du Domino par rapport à l'année en cours. A Serrières, où les classes s'échelonnent de la 1ère à la 6e seulement, ce sont 36 petits nouveaux qui fréquenteront le parascolaire du Cerf-Volant. L'ouverture d'une table de midi dans le bâtiment voisin du Clos-de-Serrières 2 permettra une répartition optimale des effectifs.



« Ces résultats correspondent à ce que nous avions imaginé, à notre grande satisfaction », ont indiqué les chef-fe-s de projet Marie Barthel et Michael Dey. « Les inscriptions montrent que le repas de midi avec encadrement est prisé : par exemple le lundi au Domino, plus de 200 enfants dîneront dans des espaces actuels et futurs prévus dans le cadre du projet Maé. » Pour le budget des parents, l'accueil à la journée n'est pas plus cher que le parascolaire actuel. La tranche horaire de midi est même plus avantageuse puisque facturée à 35% du prix de référence, contre 50% aujourd'hui.

La journée-type Maé s'articule sur une pause de midi réduite à environ une heure, entraînant la fin des cours généralement à 14h30 et ouvrant la porte à des activités extrascolaires. Ces activités mettront en valeur les multiples activités existantes au sein des structures d'accueil, mais aussi une nouvelle offre d'activités extrascolaires facultatives proposées par les différents partenaires et associations locales.

Collaboration active entre centres scolaires et commune

L'intérêt de Maé réside aussi dans la collaboration active entre deux mondes très proches mais dépendant d'autorités différentes, le personnel enseignant et le personnel éducatif. « L'objectif est d'arriver, à terme, à ce que les parents n'aient plus qu'un seul interlocuteur pour avertir d'une absence ou signaler toute autre information », a expliqué Xavier Humair, directeur du Centre des Terreaux, ajoutant que « ce rapprochement sera évolutif et respectera le cahier des charges de chacun-e ».

Les coûts estimatifs du projet Maé s'élèvent à quelque 800'000 francs supplémentaires par rapport à l'accueil parascolaire existant, selon les hypothèses retenues. Un montant que le Canton s'est engagé à assumer à 50%.

A noter qu'un suivi scientifique sera assuré par l'Institut de psychologie et éducation de l'Université de Neuchâtel, avec un accompagnement et un bilan rendu public après deux ans. Cette base servira notamment à définir les « conditions cadres Maé » pour l'ensemble des communes du canton. Entretemps, la Ville et les Centres scolaires des Terreaux et du Mail sont à pied d'œuvre pour que l'école à journée continue soit prête pour la rentrée d'août 2024.

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Nicole Baur, conseillère communale en charge de la famille, de la formation, de la santé et des sports, 032 717 74 01

Christian Fellrath, chef de service, service de protection de l'adulte et de la jeunesse, 032 889 84 97 Service de la communication, Ville de Neuchâtel, 032 717 77 15

